



Estandarte Católico

DIARIO DE TORTOSA

Se deben contraponer escritos á escritos. Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que incluyan al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Encíclica Etsi Nos).

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13
Precio de suscripción
1 peseta al mes
Toda la correspondencia al Director.

Año X Martes 15 de Mayo de 1900 N.º 2671

FRAGMENTOS

Enemigos

Enemigo es el que nos tiene mala voluntad y nos procura hacer daño. Ahora bien; mi verdadero daño es el del alma, el que puede tener consecuencias eternas: todo lo demás cae por fuera; todo lo demás pasa. Por eso puedo decir que enemigos que me hagan verdadero daño no tengo ninguno, porque no pueden llegarme al alma si yo no quiero; en esto me parezco a Dios.

A Dios nadie le hace daño, y en este sentido puede decirse que no tiene enemigos. Pero los que se llaman enemigos de Dios y lo son de sus prójimos, se hacen daño a sí mismos, y esto es lo que nos debe apenar por poca caridad que tengamos.

Nieve negra

Se ha dicho muy oportunamente que los periódicos son como una inmensa nevada que cae todos los días sobre el mundo.

Sólo ocurre observar que, generalmente hablando, esa nevada es una nevada negra.

La nieve que baja de lo alto como una bendición del cielo, y cae silenciosa sobre los campos y los cubre como con un inmenso manto de armiño, fecunda la tierra y la enriquece; por eso dice el adagio: «Año de nieves, año de bienes».

Mas la nieve negra de la prensa, que se forma en elevadas regiones, pero por emanaciones y evaporaciones del in-

fierno, en vez de fertilizar la tierra, la esteriliza y acaba con sus verdaderas riquezas. Donde cae una nevada negra, se extingue poco a poco el fuego y el calor de la fe y la caridad, se siente el frío de la duda, se entumece y paraliza toda acción buena y muere el heroísmo.

La nieve de Dios es emblema de pureza, es silenciosa y hace el bien en silencio. La nieve negra todo lo mancha con su impuro contacto, se precipita sobre el mundo con gran estruendo y causa males sin cuento con el clamor del escándalo.

«Año de nieves, año de bienes!» Los años de este siglo han tenido nevadas negras cada vez mayores; por eso han ido en aumento nuestros males, y no sabemos hasta dónde llegarán mientras no cese la nevada negra.

Saja

Proclama de Kruger

Los periódicos extranjeros publican el texto de la proclama del Presidente del Transvaal, dirigida á los jefes, oficiales y burghers, después de la capitulación del general Kronge.

He aquí tan hermoso documento:

Señoras y compatriotas:

Tan pronto como flaquea vuestra confianza en el Señor, la fe vacila y muéstrase la cobardía. Si cesáis de confiar en Dios, ¿cómo queréis que os proteja? ¡No! ¡no, hermanos míos, no sea así! No nos ha dado ya el Omnipotente numerosas pruebas de que esta á nuestro lado?

Por todas partes donde nuestros burghers han resistido con energía, el enemigo, á pesar de su superioridad numérica, se ha visto obligado á retroceder.

Es el mismo Dios que hizo atravesar el mar Rojo á los israelitas y que sus aguas se tragasen á Faraon y su ejército; el mismo Dios que hizo manar de la piedra el agua con que sació su sed todo un pueblo; el Dios que caminaba sobre el lago de Genesareth y mandaba á las olas que se apaciguasen; que ordenaba á Pedro que caminase sobre las olas y le tenía de la mano para sostenerle cuando se debilitase su fe; el Dios que dijo: «Tened confianza en Mí, y no os abandonaré, y estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos.»

Cuando medito la palabra de Dios pareceme que estamos en el tiempo de que habla la revelación, cuando el maligno espíritu recibió el poder de perseguir á la Iglesia de Dios á fin de probarla como el oro en el crisol.

No ha mostrado Dios estar con nosotros, inspirándonos confianza en Él?

Permanezcamos firmes en nuestra fe y confiemos en Dios hasta la muerte.

El Señor ha dicho que los que luchan confiando en Él y caen en el campo de batalla son caros á su causa, y que su muerte es un sacrificio hecho en su altar.

Combatiendo de esta suerte triunfaremos en este mundo y en la eternidad.

Leed el salmo 27, versículo 7: «Tened ánimo, porque Yo soy fiel, y cumpliré con mi fuerza vuestra debilidad.»

Leed el salmo 33, desde el versículo 7 hasta el fin: «La victoria esta en manos del Señor y no con la muchumbre de los caballos y de los carros.»

Leed el salmo 108 y particularmente sus dos últimos versículos: «El Señor hará grandes cosas y destruirá á sus enemigos. Me han asaltado como un enjambre de abejas, pero con la ayuda de Dios les he dado muerte»

á todos, y han sido echados al fuego como un haz de espinos.»

Hermanos, permanezcamos firmes en la fe, no dejemos destruir nuestra raza. Combatamos con la seguridad de que Dios con su poder destruirá todos nuestros enemigos. La fe de los burghers ha sido probada hasta el extremo; pero el Señor nos mostrará pronto que El solo vive y reina.

Los jóvenes hebreos arrojados al horno prefirieron la muerte antes que hacer traición á su fe. Nuestros antepasados prefirieron sufrir antes que abandonar su fe. También nuestra Iglesia permanece siempre vigilante bajo la protección de Dios.

Leed este telegrama, á todos los oficiales y burghers de la República. Mi esperanza y mi oración son que el Señor sostendrá á nuestros burghers para luchar valientemente en campo abierto como lo han hecho entre las rocas y en las montañas. A orillas del Modder nuestros burghers se han batido á pecho descubierto contra miles de enemigos que les rodeaban casi por completo: les han rechazado y les han exterminado por centenares.»

Un escritor en el claustro

—(o)—

Hace más de veinte años en los más importantes periódicos literarios se leían cuentos y novelas, cartas, narraciones y artículos de costumbres, á cuyo pie figuraba la firma de Alfredo G. Pitt.

Los que seguían el movimiento literario de entonces auguraban un brillante porvenir en la república de las letras al autor de aquellas producciones, que se distinguían por un delicado espíritu de observación, por un estilo tan brillante como castizo y por ese sello especial que tienen las obras de los escritores que formaron su gusto en el estudio de nuestros clásicos.

González Pitt, sin embargo, joven entonces, renunció á los pocos

extendidos triunfos que le propor- cionaran *La moneda de Oton, El espadán del Guardia de Corps* y otra media docena de trabajos. y prefirió encerrarse en un pueblo, dedicado por completo á las oscuras tareas de registrador de la propiedad.

Recientemente, y después de haber desempeñado varios importantes registros, por otra vocación más alta y por lo visto más arraigada se ha sentido arrastrado.

Ante el juez decano de Granada acaba de hacer renuncia del cargo que ahora ejercía y muy en breve ingresará en una orden religiosa, á la que indudablemente han de ser utilísimas condiciones de alta inteligencia y de sincera convicción que siempre adornaron á González Pitt.

Del Transvaal

París, 14.

Propósitos

Dicen de Londres que según despachos de Kronstadt se asegura que cuando llegue el general Roberts á Pretoria, los presidentes Krüger y Steijn se trasladarán á Lydenbourg.

Medida rigurosa

El Parlamento del Transvaal ha acordado que todos los extranjeros residentes en aquel país tomen las armas contra los ingleses.

De Mafeking

Comunican de Lorenzo Márquez que, según se cree, hay en Mafeking provisiones hasta primeros del próximo mes.

De Thabanchu

Según despachos recibidos en Londres, al apoderarse los ingleses de Thabanchu encontraron abundantes provisiones que los boers tenían almacenadas.

De Washington

Telegrafian de Washington que el senador Hale ha pronunciado un discurso en el Parlamento, sosteniendo que no hay temor alguno por parte de Alemania, que pueda justificar aumentos en la flota norteamericana.

DEL DÍA

Circular á las Cámaras de Comercio

La nota más saliente del día es la Circular que publicó el domingo la «Gaceta», dirigida á los Presidentes de las Cámaras de Comercio, puesto que constituye el primer aviso que al parecer da el Gobierno á la Unión Nacional. Firma esta circular el ministro de Agricultura Sr. Gasset; y dispone que se haga saber á los individuos que forman parte de las Cámaras de Co-

mercio, la resolución del gobierno de no consentir extralimitaciones en las funciones para que fueron creadas, ni que con ellas causen graves perturbaciones y desórdenes. Anuncia también el propósito de disolver estos organismos si persisten en su actitud, y el de reorganizarlos para ponerlos más en armonía con los fines que les son propios.

En el preámbulo de esa real orden se manifiesta que las Cámaras de Comercio fueron organizadas única y exclusivamente para contribuir al desarrollo y fomento de la industria y del comercio. Se añade que aquellos fines han sido desnaturalizados, invadiendo atribuciones que no le son propias, y entrando en un terreno por el que no le es dado continuar. Señala los caminos que le corresponde seguir, que son completamente distintos de los iniciados por los que se titulan presidentes de estos organismos, si bien reconoce que no á todas las Cámaras de Comercio pueden hacerse estas imputaciones.

Asegura que el gobierno ansía inspirar sus actos en las corrientes de la opinión pública cuando estas se hallan debidamente encaminadas. Recuerda que muchos de los puntos aprobados en la Asamblea de Zaragoza forman parte del programa del gobierno, que procurará ir realizando á medida que las circunstancias se lo permitan. Dice que á los ministros les basta consultar con su conciencia para cumplir el programa ofrecido. Añade que si las extralimitaciones causaron solo quebranto en el gobierno, este aún podría usar de la templanza. Dice que el gobierno se halla resuelto á poner fin á los abusos de las asociaciones que se han salido de la ley.

Insiste en que trabaja el gobierno para conseguir la regeneración de España; pero antes quiere asegurar un periodo de paz para que el trabajo resulte remunerador y sirva para redimirnos de los pasados infortunios.

El señor Dato ha dicho á los periodistas:

«Esa circular constituye el toque de atención. Pronto seguirá la descarga.» Ha añadido que esta medida la ha tomado el gobierno cargado de razón y con el apoyo de la opinión pública, pues para ello no bastan las bayonetas. Ha insistido en que el gobierno está dispuesto á obrar con energía, no sólo contra las Cámaras de Comercio, si también contra otros organismos análogos que las secundan en su campaña.

El presidente de la Cámara de Comercio de Madrid ha declarado que á nada conducen las amenazas de disolver la Cámara, porque á las veinticuatro horas de estar disuelta, se constituirán sus miembros, en asociación libre dueños de obrar con absoluta independencia.

Lo que ocurre—añadió—es que se ha perdido ya la serenidad, lo cual es peligroso tratándose del Gobierno. Por la secretaría de las Cámaras de Comercio se ha circulado un aviso anunciando para hoy una reunión de sus juntas, que se celebrará en Madrid, con objeto de tratar del estudio de la discutida Real orden.

Comunican de Zaragoza que la Real orden del Sr. Gasset, ha producido é mismo efecto en el señor Paraiso

Este se propone contestar en un artículo que se publicará en un periódico de Zaragoza.

Ha añadido que después de estudiar aquel documento, acaso encuentre motivo para querellarse contra él y que si le halla, no dudará en ejercitar este derecho.

Interrogado ayer tarde el Sr. Gasset, por sus ex-compañeros, manifestó á los periodistas:

«Mientras las Cámaras de Comercio circunscribieron su acción dentro de los moldes de la legalidad, me pareció muy bien cuanto hicieron.

Pero desde que se han apartado de aquel camino, me parece muy mal cuanto hacen.

Aconsejando cierres y resistencias, dice, no se soluciona nada, ni se reporta al país beneficio alguno.

Si los comerciantes no pagasen los tributos, vendrían á cobrarlos las casacas coloradas de los soldados británicos.»

Los políticos

Romero Robledo visitó, como indicamos en las últimas noticias del sábado, al Sr. Sagasta y á otros jefes de agrupaciones políticas, para manifestarles que ha llegado el momento de que las minorías monárquicas aconsejen á la Corona la conveniencia de convocar á las Cortes.

El Sr. Sagasta le contestó que estudiará el asunto, si bien desde luego le parecía extremado el procedimiento.

Tampoco parece estar conforme con Romero Robledo, el marqués de la Vega de Armijo.

Si coinciden con su pensamiento, el general López Domínguez y el duque de Tetuán.

El Sr. Romero entiende que deben reunirse las minorías para demostrar que se preocupan de los asuntos que afectan al país.

El Sr. Gamazo ha dicho que acudiré á la reunión de las minorías si las convoca el Sr. Sagasta.

Todos los jefes de las minorías están de acuerdo en considerar grave la situación presente.

El marqués de la Vega de Armijo ha propuesto á Sagasta y á los jefes de las minorías aconsejar á la regente un cambio de gobierno.

Sagasta ha ofrecido meditar y resolver.

Como se ve por la actitud de estos y otros hombres públicos, la cosa no ha terminado y amenaza con desenlace sinó violento radical en lo que á la vida del actual gobierno respecta.

Lo de Reus

«Al Gobernador de Tarragona»

Reunido el Ayuntamiento por el Alcalde accidental en sesión extraordinaria del día de hoy para tratar del incidente surgido con motivo del paso por esta ciudad del Excmo. Sr. ministro de la Gobernación, en vista de las versiones equivocadas publicadas sobre aquella relación hecha por el señor alcalde y señores concejales y atendidas las declaraciones del propio señor Ministro, el Ayuntamiento de

Reus en el que tienen representación cinco partidos políticos, ha acordado por unanimidad aprobar la conducta de su Presidente, poniéndose incondicionalmente á su lado y que este acuerdo se comunique á la Superioridad. El Alcalde accidental, *Emilio Briansó*.

«Cámara de Comercio de Reus»

La Junta directiva reunida en sesión extraordinaria para tratar del incidente personal surgido con motivo del paso por esta ciudad del Excmo. Sr. ministro de la Gobernación y enterada de las explicaciones dadas por el señor Alcalde D. Pablo Font de Rubinat, en la sesión celebrada hoy por el Excelentísimo Ayuntamiento; no dudando interpretar fielmente los sentimientos de todos los socios, acuerda hacer constar, que ante la ofensa inferida á nuestra población, ha visto con el mayor agrado y aplauso la conducta seguida por nuestra primera autoridad local y ponerse incondicionalmente á su lado, transmitiéndole dicho acuerdo para su conocimiento y satisfacción.

Reus 12 Mayo 1900.—El Presidente, *Antonio Pascual*.—El Secretario General, *Tomás Abelló*.

NOTICIAS BREVES

Han pasado por Salamanca y Valladolid los trenes de peregrinos portugueses que se dirigen á Roma. Uno conduce 861 expedicionarios. Los gobernadores de dichas provincias, en nombre del gobierno, ofrecieron sus respetos al patriarca de Lisboa y prelados que le acompañan.

—En Murcia se ha constituido la Unión Nacional. Hubo mucho entusiasmo, pronunciándose discursos de tonos enérgicos. Entre los adheridos á la Unión figura el marqués de Río-Florido.

—En Barcelona reina tranquilidad y la atención general se fija en quien será el sucesor de Sanz Escartín. Unos dicen que el conde de San Simón y otros señalan al general Borbón y Castellví.

—El Ayuntamiento en masa del pueblo de Establiments Nou (Palma), ha presentado su renuncia al gobernador civil, habiéndola motivado una providencia dictada por el delegado de Hacienda. Coméntase dicha dimisión y más siendo silvelista la corporación.

—En la Catedral de Córdoba han comenzado los ejercicios á oposiciones para la canongía doctoral vacante en aquel cabildo. Los opositores son don José Casaña y Caraballo, doctoral de la Catedral de Ceuta, y don Rafael García Gómez, provisor y vicario general de aquel obispado y canónigo del Sacro Monte de Granada.

—Han salido de Jaén dos compañías del regimiento de la Reina, que se dedicarán á la extinción de la langosta en los puntos más atacados de aquella provincia.

—Con aplauso unánime de la población de Ciudad Real se ha rebajado en

veinte céntimos la libra de carne de macho y de carnero.

—Se encuentra en Valencia el soldado Loreto Gallego, uno de los héroes de la defensa de Baler, que ha ido a dicha capital a gestionar el cobro de sus alcances y dos cruces pensionadas, con el objeto de ayudar al mantenimiento de sus padres ancianos y seis hermanos, dos de ellos inútiles para el trabajo. Dicese que un distinguido general le ha recomendado al Ayuntamiento para que se le dé un destino.

—En Villanueva de Córdoba promovieron una reyerta dos vecinos, de la que resultó muerto uno de ellos de una terrible puñalada en el corazón.

—El día 5 del presente mes, según leemos en la prensa de Toledo, cayó una copiosa granizada, estropeando todos los albaricoqueros, perdiéndose el fruto, que es la principal riqueza de aquella comarca.

—Según telegrama de Roma, anteayer fué recibida en la iglesia de San Pedro, por Su Santidad, la peregrinación menorquina, a cuyo frente se hallaba el obispo de la diócesis, doctor Castellote.

—Un telegrama de Atenas anuncia que el Gobierno de aquella nación ha negado su permiso para establecer en el palacio Archillean, construido en Corfu por la difunta emperatriz de Austria, un casino análogo al de Monte-Carlo. Asegúrase también que la venta ha sido anulada y que el emperador de Austria se propone transportar a Viena todos los materiales del palacio, para reconstruirlo en dicha capital.

—Telegrafían de Alicante que a aquella población ha llegado una comisión de antisemitas, cuyo viaje obedece al deseo de saludar a M. Max Regis y entregarle una corona de oro y pedrería.

—El Sr. Silvea, contestando a la pregunta que le han dirigido varios periodistas, sobre si era cierto que va a ser llamado a Roma el obispo señor Morgades, ha dicho sonriendo que esa era cuestión eclesiástica, de la que no tiene que ocuparse el Gobierno aún en el caso de que fuera cierta.

—Se ha recibido un telegrama de Manila, en el que se participa que han llegado a aquella capital 2 oficiales y 206 soldados puestos recientemente en libertad por los tagalos. El cónsul de España en la capital de aquel Archipiélago, que es el autor de dicho telegrama, dice que solo faltan por rescatar de setenta a ochenta prisioneros.

—Telegrafían de Bilbao que en la parroquia de Placencia se ha cometido un importante robo. Los ladrones, que no han sido habidos, se llevaron muchas alhajas de oro y plata y el metálico que había en los cepillos.

—En Tánger se han recibido noticias de Marrakesh, fechadas el día 7, en las que se dice que el embajador de España señor Ojeda, celebró la primera entrevista con el Sultán, obteniendo muy buena acogida.

—Bolsa de Madrid. —14 5'50 tarde.—Interior 71'02; Fin mes 71'10; Amortizable 78'80; Aduanas 103'00; Cubas viejas 83'80; Cubas nuevas

69'95; Filipinas 88'75; Cambios París 28'85; Cambios Londres 32'30

CRONICA

A «La Verdad»

Como en otras ocasiones, equivocó anoche sus tiros «La Verdad»; y según tiene por sistema, enreda la cuestión y pretende salir victoriosa.

Dijimos nosotros, y ratificamos hoy, que poníamos en duda el «cuidado del traslado de los restos humanos hallados en las excavaciones practicadas en el Ensanche del Temple», por cuanto «entre la tierra y piedras llevadas por la brigada a la calle del Angel VIMOS algunos fragmentos de aquellos restos.» Hecho que pueden atestiguar los vecinos de la citada calle. Además puede verse lo dicho por el «Diario de Tortosa», «Los Debates» y «El Nuevo Diario».

Pues bien, anoche «La Verdad», sin escrúpulo alguno, dice que eso es INEXACTO; y añade: «... pásmense nuestros lectores, que «sí puede ser que algún amigo nuestro, para mortificar a las autoridades, haya recogido algún fragmento de hueso y tirado en medio de aquella tierra.»

¿Es posible discutir con «La Verdad»?

—Hoy empieza la temporada oficial en los establecimientos balnearios de Villavieja.

A los amigos nuestros que hayan de ir a esos baños, les recomendamos la acreditada casa de Galofre, en la seguridad de que nos lo han de agradecer.

—El carretero vecino de ésta don Domingo Aixandri y Favá, ha tenido la desgracia de caerse, pasándole el carro por encima de una pierna y vientre, quedando en estado bastante delicado.

Le deseamos un pronto alivio.

—Dicen de Tarragona que debido al temporal que reinó por aquellas costas, zozobró a pocas millas del puerto una barca pescadora de aquella matrícula que había salido de Barcelona en dirección a Tarragona.

Ita tripulada por cinco jóvenes, ahogándose dos de ellos, llamados José Solé, natural de Santa Pola, de 18 años de edad y Cristóbal Llorach, de 11 años, natural de Tarragona.

Otra barca pescadora ha recogido a los tres supervivientes de la catástrofe.

En el barrio de pescadores de dicha capital reina la mayor consternación por la desgracia citada, así como por ignorarse el paradero de otras barcas que salieron.

—D. Manuel Segura, secretario que fué del Ayuntamiento de Villarreal durante muchos años, ha sido nombrado secretario del de Burriana.

—Participa la benemérita de Burriana, que en la tarde del sábado y en un azequia de la partida del Michá de aquel término, fué encontrado el cadáver de Agustina Sebastián Fandos, de 74 años de edad.

Parca que esta desgraciada, hallábase fregando varios platos en el escaño caudal de agua que arrastraba aquella, sufriendo algún accidente que la privó de conocimiento, pareciendo ahogada.

—Esta mañana a las 7 y 1/2, hemos tenido una pequeña lluvia, que ha durado hasta las 8. El tiempo sigue con señales de agua.

—En Perelló ha sido detenida una madre desnaturalizada, acusada de haber cometido un horrendo crimen en Tarragona.

—La subasta celebrada ayer en el Gobierno civil para la conducción de la correspondencia de Lérida a Flix, quedó desierta.

Lecciones de Piano Las da a domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la Escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón; Mercaderes, 5, 2.º

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores **Valentin & Cia.**, Banqueros y Excmo. Jefe general de lotería en **Hamburgo**, tocante a la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. **Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.**

No somos nosotros es la ciencia médica quien declara unánime que los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez, aventajan en propiedades curativas absolutamente a todos sus similares.

(Desconfiad de las imitaciones)

Sr. D. Juan Vivas Pérez

Muy señor mío y de mi más distinguida consideración: Tengo el gusto de manifestarle que su combinación de los «Salicilatos de bismuto y cerio» constituyen un valioso recurso para combatir con éxito afecciones que antes no se dominan sino a costa de fuertes dosis de medicamentos astringentes; me refiero a esas diarreas pertinaces que aparecen en individuos emaciados y destruidos por cáries de huesos grandes, caquezias etc., en cuyos casos me ha dado grandísimos resultados en mi servicio de Cirugía del Hospital de San Juan de Dios de esta Capital, su recomendable preparación.

No he ensayado sus usos en otras afecciones, pero basta con lo anteriormente expuesto para considerarla como un medicamento de primera línea.

Suyo afectísimo compañero. q. b. n. m.—Dr. Cándido Hernández, Cirujano, 1.º del Hospital de S. Juan de Dios.

Sección Religiosa

Día 16

Rosario a la Santa Cinta, a las 7 de la tarde.

Mes de María
Santiago: 7 mañana y 6 tarde.—San Seminario: 7 mañana y 6 tarde.—San Antonio 6 Mañana.—Rosario: 7 mañana y 6 y 12 tarde.—San Pedro: 7 tarde.—Ferrerías: 5 tarde.

Ultimas noticias

—(o)—

París, 15.

Dicen de New York que Mr. McKinley ha declarado que no reconocerá por ahora la independencia de Cuba.

—Según noticias oficiales aumenta la peste en Port Said.

—Algún periódico se hace eco de la sospecha general de que apenas termine la Exposición surgirá el conflicto europeo rompiéndose el statu quo.

Madrid, 15.

Las últimas noticias de Filipinas son bien poco halagüeñas.

Los yankees han descubierto una vasta conspiración cuyas ramificaciones abarcaban todo el Archipiélago.

3.000 insurrectos se apoderaron de Bulang pasando a cuchillo a la guarnición yankee.

—El Sr. Dato, contestando a una comunicación del círculo del Liceo de Barcelona, en la que se le daban explicaciones por lo ocurrido, ha escrito al señor Sanllehí, diciéndole que debe zanjarse el incidente Romeo y lamentando que se haya dado publicidad al extemporáneo telegrama del periodista madrileño.

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos a la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, cauchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

BAÑOS

sulfurosos medicinales con agua potable del manantial de San Jaime.

Calle Nueva del Ebro (Tortosa)

Curación de dolor reumático, nervioso é inflamatorio.

Propiedad de D. Juan Castarà y Lloréns.

Tarifa de precios: Abono de nueve baños sin asistencia 35 pesetas.

Con asistencia, 45 pesetas.

Horas de consulta: por la mañana, de 10 a 11.—Tarde, de 3 a 4.

Por el facultativo de esta ciudad, D. Manuel Riba y Lledó.

Nota: A los enfermos pobres que lo acrediten en forma, se les dará el abono gratis.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

Invitación para participar a la próxima
GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos
O APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

como premio mayor, pueden ganar
se en caso más feliz en la nueva
gran Lotería de dinero garantizada
por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio a M. 300000

1 Premio a M. 200000

1 Premio a M. 100000

2 Premios a M. 75000

1 Premio a M. 70000

1 Premio a M. 65000

1 Premio a M. 60000

1 Premio a M. 55000

2 Premios a M. 50000

1 Premio a M. 40000

1 Premio a M. 30000

2 Premios a M. 20000

26 Premios a M. 10000

56 Premios a M. 5000

106 Premios a M. 3000

206 Premios a M. 2000

812 Premios a M. 1000

1518 Premios a M. 400

36952 Premios a M. 155

19490 Premios a M. 300, 200,

134, 104, 100, 73, 45, 21

La Lotería de dinero bien impor-
tante autorizada por el Alto Gobierno
de Hamburgo y garantizada por la
hacienda pública del Estado, contiene
118.000 billetes, de los cuales 59.180
deben obtener premios en toda segu-
ridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes
gratuitos importa
MARCOS 11,764,525

ó sean aproximadamente
Pesetas 19,000,000.

La instalación favorable de esta lo-
tería está arreglada de tal manera,
que todos los arriba indicados 59.180
premios hallarán seguramente su de-
cisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera
clase es de **Marcos 50.000**, de la se-
gunda, **55.000**, ascendiendo en la tercera
a **60.000**, en la cuarta a **65.000**, en la
quinta a **70.000**, en la sexta a **75.000**
y en la séptima clase podría en caso
más feliz eventualmente importar
500.000 especialemente 300.000 200.000
Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la
presente a interesarse en esta gran
lotería de dinero. Las personas que
nos envían sus pedidos se servirán
añadir a la vez los respectivos impor-
tes en billetes de Banco ó sellos de
correo remitiéndonoslos por Valores
declarados, ó en libranzas de Giros
Mútuos sobre Madrid ó Barcelona,
estendidas a nuestra orden ó en letras
de cambio fácil á cobrar, por certifi-
cado.

Para el sorteo de la primera clase
cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5,-

El precio de los billetes de las cla-
ses siguientes, como también la ins-
talación de todos los premios y las
fechas de los sorteos, en fin todos los
pormenores se verá del prospecto ofi-
cial.

Cada persona recibe los billetes
originales directamente, que se hallan
previstos de las armas del Estado,
como también el prospecto oficial.
Verificado el sorteo, se envía á todo
interesado la lista oficial de los nú-
meros agraciados, prevista de las ar-
mas del Estado. El pago de los pre-
mios se verifica según las disposicio-
nes indicadas en el prospecto y bajo
garantía del Estado. En caso que el
contenido del prospecto no convén-
dria á los interesados, los billetes po-
drán devolverse pero siempre ante-
tes del sorteo y el importe remitido
nos será restituido. Los pedidos de-
ben remitirse directamente lo más
pronto posible, pero siempre antes del
25 de Mayo de 1900

Valentin y Compañía

HAMBURGO
(ALEMANIA)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.
En plaza los hay de las acreditadas marcas **Fleury** - **Favory** - **Jeanot** - **Narcisse**.
En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados **Horskoiff**, la variedad es mucho mayor por
que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay **Pennsular** re-
loj elegante y máquina muy fina. **Insuperable** - **L. D.** - **Microm F. D.** - **Bicicleta** - **Bellona** y otros.
No comprar sin visitar este establecimiento
Máquinas para coser y hacer medias y calcetines
Angel, 10. - TORTOSA

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación
y pozos artesanos; interesante á los pueblos que
carezcan de ella.

Dirigirse á los
Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18. - Tortosa



PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS
al que presente **CAPSULAS** de **SÁNDALO** mejores que las del do-
tor **Pizá** de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las
ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro
en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Pa-
ris, 1895. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y re-
comendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias
corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las pre-
scriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 15 reales.
- Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de
España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Recidit Sándalo Pizá